



Construire un
avenir solidaire



Journée internationale des droits des femmes

Le 8 mars 2024, le thème retenu pour les femmes est
« Investir en faveur des femmes : accélérer le rythme ».

En 1977, l'ONU officialise la date et appelle tous les États membres à instaurer, le 8 mars, la « Journée internationale des femmes ». En France, c'est François Mitterrand qui proclamera, en 1982, la journée des femmes suite aux revendications du mouvement de libération des femmes.

**Le 8 mars restera toujours d'actualité tant que
l'égalité entre les femmes et les hommes ne sera pas atteinte.**

CODEGAZ agit : focus sur 2 actions

Action Egypte

Un programme, développé depuis fin 2021 jusqu'en 2023, a été élaboré en partenariat avec Caritas Egypte pour mettre en place un nouvel ensemble de pompage solaire, ainsi qu'un **atelier d'artisanat pour les femmes (machines à coudre utilisant l'énergie électrique disponible en dehors de celle utilisée pour le pompage et l'irrigation).**

Des programmes de formation spécifique ont été organisés :
pour les familles : maintenance et utilisation d'une pompe
pour les femmes : autonomisation et économie familiale
pour pouvoir mener leur projet, technique de la couture
pour obtenir des produits de qualité et assurer la maintenance des machines à coudre, bases économiques pour leur apprendre à gérer et valoriser au mieux la production dans un contexte de grande précarité.



Un second projet concerne la formation professionnelle, la responsabilisation et l'autonomisation de 60 jeunes filles en perte de repères et en grande difficulté d'Alexandrie et sa banlieue.

En 2023, CODEGAZ, CARITAS Alexandrie et l'Institut Don Bosco d'Alexandrie ont établi les bases d'un programme de formation. 60 jeunes filles bénéficient de ces **apprentissages à la couture et à la confection de vêtement avec , en outre, une information sur 5 sujets sociétaux** : droit du travail, droit des femmes, comportement au travail et en société, rudiments d'économie, hygiène et santé.

Une première session pour 12 jeunes filles s'est déroulée en janvier 2024, quatre autres sessions sont d'ores et déjà programmées durant l'année en cours.



Action Népal

A la suite du tremblement de terre meurtrier de 2015, et face à la nécessité d'apporter une aide, l'association CODEGAZ a décidé dès 2017 d'apporter son soutien aux familles népalaises disposant de peu de ressources. Les premières actions menées se sont concrétisées par la création de bio-digesteurs produisant du biogaz pour la cuisine des maisons.

Depuis 2022, les projets de CODEGAZ au Népal se sont orientés vers la construction de récupérateurs d'eau de pluie permettant l'approvisionnement des familles rurales en eau durant la saison sèche. L'association a choisi de développer ses actions dans la municipalité de Manthali située dans le district de Ramechhap (à 150km au sud-est de Katmandou).

A cause des perturbations climatiques, la période de mousson est de plus en plus courte et les pluies de fin d'année (novembre et décembre) ont complètement disparu, générant le tarissement des sources proches des villages et des pénuries d'eau récurrentes.

Les villageois, en majorité des femmes, doivent faire plusieurs kilomètres sur des dénivelés importants avec de lourds bidons en plastique ou en fer portés sur le dos, afin de les remplir à une source plus éloignée après de longues files d'attente allongeant encore le temps de trajet.



L'alternative existante permettant de les soulager de ces tâches éprouvantes consiste à mettre en place des dispositifs de récupération et de stockage d'eau pour la consommation individuelle des ménages, l'irrigation à petite échelle, l'abreuvement du bétail, et les tâches ménagères comme la lessive ou la vaisselle.

Plus de trois cents récupérateurs d'eau ont ainsi été construits en partenariat avec l'agence locale de l'ONG BSP Népal, sous la coupe de 3 volontaires services civiques employés par CODEGAZ.

Ces récupérateurs sont tellement utiles pour les familles que d'autres demandes en provenance de 4 communautés de communes— 500 autres récupérateurs familiaux et 18 récupérateurs pour les écoles— sont d'ores et déjà formulées pour 2024 et 2025.



Faire un don



Adhérer

Président : 07 44 72 96 83



: contact@codegaz.org

CODEGAZ.ORG



CODEGAZVIDEO